

**GAMBARAN KOMPLIKASI PADA PASIEN STROKE YANG DIRAWAT  
INAP DI RUMAH SAKIT OTAK DR. DRS. M. HATTA BUKITTINGGI**



**Diajukan ke Fakultas Kedokteran Universitas Andalas sebagai  
Pemenuhan Salah Satu Syarat untuk Mendapatkan  
Gelar Sarjana Kedokteran**

**Oleh**

**FALDO ALFAIZA RAMADHAN  
NIM : 1710313034**

**Pembimbing:**

**Dr. dr. Yuliarni Syafrita, Sp.S(K)  
dr. Yessy Susanty Sabri, Sp.P(K)**

**FAKULTAS KEDOKTERAN  
UNIVERSITAS ANDALAS  
PADANG  
2021**

## ABSTRAK

### GAMBARAN KOMPLIKASI PADA PASIEN STROKE YANG DIRAWAT INAP DI RUMAH SAKIT OTAK DR. DRS. M. HATTA BUKITTINGGI

Oleh:

**Faldo Alfaiza Ramadhan**

Stroke merupakan salah satu penyebab kematian dan kecacatan neurologis utama di Indonesia. Komplikasi stroke merupakan salah satu faktor prognosis penting baik terhadap morbiditas maupun mortalitas. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui gambaran komplikasi pada pasien stroke yang dirawat inap di Rumah Sakit Otak Dr. Drs. M. Hatta Bukittinggi.

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif prospektif dengan mengumpulkan data pasien dari observasi langsung. Penelitian dilakukan di Instalasi Rawat Inap Rumah Sakit Otak Dr. Drs. M. Hatta Bukittinggi dari 16 Maret-5 Juli 2021 dengan menggunakan menggunakan teknik *consecutive sampling*. Variabel yang diambil, yaitu pasien stroke akut, jenis stroke, jenis kelamin, usia, dan komplikasi medis stroke.

Hasil penelitian ini didapatkan 97 orang (48,7%) memenuhi kriteria inklusi. Berdasarkan jenis stroke yang mengalami komplikasi medis pada stroke iskemik sebanyak 84 pasien (49,7%) dan stroke hemoragik sebanyak 13 pasien (43,3%). Komplikasi medis terbanyak adalah gagal jantung kongestif sebanyak 28 pasien (28,87%), hal ini juga sama pada stroke iskemik, namun berbeda dengan stroke hemoragik dimana komplikasi medis terbanyak pada stroke iskemik adalah gagal jantung kongestif sebanyak 27 pasien (32,14%) dan pada stroke hemoragik adalah pneumonia sebanyak 3 pasien (23,08%).

Kesimpulan penelitian ini yaitu komplikasi medis terbanyak pada pasien stroke adalah gagal jantung kongestif, kemudian diikuti oleh aritmia jantung, hiponatremia, perdarahan lambung, ISK, inkontinensia urin, retensi urin, dan DVT.

**Kata Kunci :** Stroke, Komplikasi Medis